



Buscan hacer contrapeso a propuesta electoral de Presidencia

Cumplen ciudadanos firmas para reforma

Deberá el INE cotejar documentos para que Cámara revise proyecto

CLAUDIA SALAZAR
Y MARTHA MARTÍNEZ

La Cámara de Diputados recibió ayer 188 mil 358 firmas de apoyo a la iniciativa ciudadana sobre reforma electoral, que buscará ser discutida y votada al mismo tiempo que la propuesta que envíe la Presidenta Claudia Sheinbaum.

Diversas organizaciones reunieron las firmas de apoyo a la iniciativa llamada "Salvemos la Democracia", las cuales se recolectaron desde octubre pasado.

Las firmas son más de las que exige la ley (130 mil /0.13% del listado nominal) para que el Congreso de la Unión discuta una iniciativa impulsada por ciudadanos.

La presidenta de la Cámara, Kenia López Rabadán (PAN), recibió a representantes de las organizaciones que impulsan la iniciativa y el siguiente paso será enviar las firmas al Instituto Nacional Electoral (INE), en donde serán cotejadas.

"El INE tendrá que confirmar que son de una aplicación de ellos y que ya tienen

las firmas correspondientes para que, en su caso, pueda iniciar el proceso legislativo esta iniciativa ciudadana", explicó.

Las firmas se registraron por medio de una aplicación que para tal efecto habilitó el INE. Entre las organizaciones que las recolectaron están: Si por México y Sociedad Civil México, Creemos México, Une México, Confío en México, Consejo Cívico Ciudadano, Unidos por México, Misión Rescate México y Factor Kaiser, entre otras.

Como impulsor de la propuesta, el activista y empresario Claudio X. González destacó la participación de los más de 188 mil ciudadanos que firmaron la iniciativa.

Una vez que el INE valide las firmas, dijo, en febrero se presentará la iniciativa ciudadana en materia electoral.

"De un lado está la iniciativa desde el poder para el poder, y del otro lado estará la iniciativa ciudadana, democrática para defender el voto libre", expresó.

Resaltó el compromiso de los ciudadanos que firmaron la iniciativa, al considerar que están dispuestos a defender la democracia, la



libertad y sus derechos. "Han hecho posible, gracias a su compromiso y generosidad, la primera iniciativa ciudadana", remarcó.

Y ALISTAN OTRA EX CONSEJEROS

Con la participación de ex consejeros, la agrupación Somos México, que busca convertirse en partido político nacional, prepara otra iniciativa de reforma electoral.

En otra conferencia de prensa, los ex consejeros electorales Leonardo Valdés, Lorenzo Córdova, Rodrigo Morales, Arturo Sánchez y Marco Antonio Baños explicaron que la propuesta busca

mantener los principios democráticos que estarían en riesgo con la iniciativa presidencial.

La iniciativa se dará a conocer en enero y será impulsada por Somos México.

Leonardo Valdés, ex presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), y quien participa en la conformación del nuevo partido político, explicó que la iniciativa estará vinculada a los documentos básicos de Somos México, en el sentido de que la única manera de acceder al poder es por medio del voto universal, libre, secreto y directo a través de elecciones libres, auténticas, justas y equitativas.

Detalló que la iniciativa se presentará sobre cinco ejes, entre ellos mantener la certeza y equidad en la contienda electoral.

"No podemos tener otra vez una elección con acuerdos, no podemos tener una elección en donde el dinero del narcotráfico esté involucrado en las campañas electorales, no más concen-

tración de poder en la Presidencia", planteó.

Lorenzo Córdova, en calidad de invitado para redactar la propuesta, definió que ésta tiene por objetivo impulsar una reforma electoral que preserve los logros de 30 años de reformas electorales, y que no haya regresiones.

Detalló que la iniciativa que elaboran ex consejeros electorales recupera los pilares fundamentales de la construcción del sistema electoral mexicano, como son autoridades autónomas, equidad en la competencia electoral, profesionalización del sistema electoral, reconocimiento del pluralismo y de la representación en el Congreso.

Con ello, dijo, habrá un contraste frente a la postura de Sheinbaum y de Morena de abaratizar el costo de las elecciones con menor presupuesto a órganos electorales y reducción del financiamiento a partidos, así como reducción o eliminación de la representación proporcional en el Congreso.

La iniciativa

Diversas organizaciones entregaron ayer las firmas de apoyo a la iniciativa llamada "Salvemos la Democracia".

188,358

firmas fueron entregadas.

130,000

eran las que por ley debían entregar.

- Las firmas se registraron a través de una aplicación que para tal efecto habilitó el INE.
- Luego de que el INE las valide, podrá iniciarse el proceso legislativo.
- En febrero se presentaría la iniciativa ciudadana.



Especial

Kenia López Rabadán (centro), presidenta de la Cámara de Diputados, recibió ayer a los representantes de las organizaciones que impulsan la iniciativa ciudadana sobre reforma electoral, entre ellos el empresario Claudio X. González (der.).